



Jahresbericht Handball Saison 2023/24

Frauen

In der Spielgemeinschaft der Aktiven war die HSG TVA/ATSV Saarbrücken mit 6 Mannschaften am Spielbetrieb beteiligt. Die 1. Frauenmannschaft unter der Leitung von Trainer David Hoffmann konnte die Klasse halten und spielt in der kommenden Saison in der Regionalliga Südwest, ehemals Oberliga-Rheinland-Pfalz-Saar. Die Mannschaft wird weiterhin von David Hoffmann trainiert. Sie hat drei Neuzugänge, jedoch auch einen sehr kurzfristigen Abgang einer wichtigen Spielerin. Das Ziel für die kommende Saison ist erneut der Klassenerhalt.

Die zweite Frauenmannschaft unter der Leitung von Lisa Eisel verfehlte als Aufsteiger ganz knapp die Meisterschaft in der Verbandsliga und stieg als Vizemeister in die Oberliga Saar, die ehemalige Saarlandliga, auf. Auch hier ist der Klassenerhalt das Ziel, aber aufgrund des großen Unterschieds zwischen Verbands- und Oberliga wird dies eine große Herausforderung darstellen.

Die dritte Frauenmannschaft wird in der Saison 24/25 von Lucas Jost trainiert. Aufgrund des großen Wachstums in unserem Frauenbereich wurde eine 4. Frauenmannschaft gegründet, welche von Natalie Woll trainiert wird.

Männer

Wie in der vergangenen Saison belegte die 1. Männermannschaft unter Jürgen Hartz den 6. Platz in der Saarlandliga. Die Mannschaft wird auch weiterhin von Jürgen Hartz trainiert, hierbei soll die Platzierung verbessert werden. Eine große Aufgabe für die nächsten zwei Jahre besteht darin, die Verjüngung des Kaders voranzutreiben und den damit einhergehenden Umbruch so gut wie möglich zu gestalten.

Die zweite Männermannschaft, trainiert von Torsten Schätzel, belegte einen starken dritten Platz in der Verbandsliga. Die dritte Mannschaft von Dean Schacht belegte den 7. Platz in der Bezirksliga West. Da die Bezirksliga in der übernächsten Saison eingleisig wird, ist ein Platz in der oberen Tabellenhälfte angepeilt, damit man in der übernächsten Saison wieder in der Bezirksliga spielen kann.

Wie im Frauenbereich wurde auch bei den Männern eine 4. Mannschaft gegründet. Es zeigt sich, dass unsere Aktiven stetig zulaufen aus der eigenen Jugend wie auch in geringerem Maße von außerhalb haben. Damit nehmen erstmals 8 Mannschaften der HSG am Spielbetrieb teil.

Jugend

Für unsere Jugendspielgemeinschaft JSG Saarbrücken West sind in der vergangenen Saison 12 Mannschaften angetreten. Da im Bereich der weiblichen C- und D-Jugend nicht genügend eigene Spielerinnen vorhanden sind, wurde hier eine Spielgemeinschaft mit den HF Köllertal gegründet, welche unter dem Namen SG JSG Saarbrücken West/HF Köllertal antrat. Die Spielgemeinschaft besteht weiterhin, zudem wurde eine zweite weibliche D-Jugend gegründet.

Die männliche D-Jugend wurde Meister und Pokalsieger. Die weibliche B-, die männliche C- und die männliche B-Jugend spielten jeweils in der Oberliga RPS.

In der kommenden Saison nehmen wieder 12 Jugendmannschaften am Spielbetrieb teil. Erstmals seit der Saison 2021/2022 nimmt allerdings keine unserer Jugendmannschaften an der Regionalliga teil. Ein Grund dafür ist, dass uns im männlichen Bereich in den vergangenen 12 Monaten insgesamt neun Spieler verlassen haben, die im Bereich der C- bis A-Jugend Leistungsträger in ihren jeweiligen Mannschaften waren. Ein Mittel, um solche Abgänge zu verhindern, wurde noch nicht gefunden. Positiv an den Abgängen ist lediglich, dass drei Spieler in Nachwuchsleistungszentren von Mannschaften der 1. und 2. Bundesliga gewechselt sind, und nicht nach Saarlouis oder Zweibrücken.

Veranstaltungen

Wie in den vergangenen Jahren nahmen wir wieder an den Grundschulaktionstagen teil und veranstalteten in der Grundschule in Altenkessel eine Handball AG. Um den Jahreswechsel herum stellten wir einen Stand am Altenkesseler Weihnachtsmarkt, veranstalteten erneut die Glühweinwanderung, unser HaMiFu und das Neujahrs-Jugendturnier.

Ein einzigartiges Highlight im Januar war zweifelsohne das Benefizspiel anlässlich des 70. Geburtstags von Joachim Deckarm am 25.01. in der Joachim-Deckarm Halle in Saarbrücken. Auch hier wurden wir vom HV Saar mit der Ausrichtung betraut und von allen Seiten gelobt.

Ebenfalls durften wir das Finale des Jugendpokals der B- und C-Jugenden, dem sogenannten Wöffler-Cup, in der Rastbachtalhalle ausrichten. Der Namensgeber und Sponsor Michael Wöffler war sehr begeistert von uns und hat uns auch für das Jahr 2025 mit der Ausrichtung des Finales betraut.

Das Pokalfinale der Männer und Frauen wurde am Ostermontag auch wieder von unserer Vereinsgemeinschaft ausgerichtet.

Zum Abschluss der Saison wurde erneut der Hexenball veranstaltet, sowie unsere Fahrt nach Bad Sobernheim zum Felken-Turnier mit über 300 Personen.

Sonstiges

Der im letzten Jahr zur Unterstützung unserer Jugendarbeit gegründete Förderverein ermöglicht es uns aller Voraussicht nach, ab dem 01.01.2025 jeden unserer Jugendtrainer in

gewissem Maße zu entschädigen. Dafür möchte ich mich ausdrücklich beim 1. Vorsitzenden Nico Gilcher bedanken!

Gemäß Satzung werden die Abteilungsleiter für zwei Jahre gewählt. Daher stand auf der Abteilungssitzung am 21.10.2024 die Wahl eines Abteilungsleiters an. Auf dieser wurde Janis Schacht für zwei weitere Jahre als Abteilungsleiter gewählt.

Saarbrücken, den 24.10.2024



Janis Schacht
Abteilungsleiter Handball